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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Хатангу проверили на предмет готовности к отопительному периоду и учебному году 
Хатангу проверили на предмет готовности к отопительному периоду и учебному году. С 

рабочей поездкой в селе побывали руководитель администрации Таймыра Сергей Ткаченко, 
его заместитель Сергей Шаронов, депутат Заксобрания Красноярского края Николай Фокин, 
депутат Таймырского районного Совета депутатов Сергей Зверев, сообщили в 
администрации Таймырского района.  

Представители власти приняли участие в совещании, где обсуждались вопросы завоза 
дизельного топлива в поселок Новорыбная и бесперебойного обеспечения населенного 
пункта электроснабжением.  

Сергей Ткаченко проверил качество поставляемого угля, посетил котельные, отметив, 
что работа по подготовке к зиме идет достаточно активно – в Хатанге сейчас проводится 
гидропромывка сетей. Делегация посетила модернизируемую дизельную станцию, где на 
средства инвесторов были установлены три новых дизельных генератора, и буквально 
накануне специалисты из Финляндии завершили работы по наладке нового оборудования. В 
целях снижения стоимости электроэнергии в селе уже в этом году предприятия 
коммунального хозяйства будут помимо солярки, необходимой для выработки 
электроэнергии, использовать нефть. "Мощность нового оборудования позволяет полностью 
закрыть потребность села в электроэнергии. Это – гарантия стабильной ее подачи, кроме 
того, в перспективе модернизация дизельной станции повлияет на сохранение тарифа 
электроэнергии, помогая сдержать рост цены", – подытожил Сергей Ткаченко.  

В ходе рабочей поездки делегация также побывала в образовательных учреждениях, 
отметив их готовность к началу нового учебного года, проверила обеспеченность школьников 
и воспитанников детских дошкольных учреждений продуктами питания.  

Чиновники и депутаты посетили также хатангский поселок Катырык, где приняли участие 
в праздновании его 80-летия. Гости отметили большую работу по благоустройству 
населенного пункта: отделку домов сайдингом, новую детскую площадку и искусственные 
светодиодные деревья. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские ночи станут светлее 

22 августа, в соответствии со сроками, предусмотренными муниципальным контрактом 
«Электроснабжение объектов уличного освещения» в 23:40 будет произведена подача 
электроэнергии для обеспечения уличного освещения города Дудинки.  До 25 августа фонари 
на улицах Дудинки будут гореть до 5 часов утра. С 26 числа время горения объектов уличного 
освещения увеличится на 20 минут и далее будет расти по мере уменьшения 
продолжительности светового дня. К декабрю улицы Дудинки будут освещаться в течение 21 
часа, с перерывом всего лишь на 3 часа в сутки.   
          Всего в городе установлено 605 объектов уличного освещения.  В летний период были 
выполнены планово-предупредительные работы по устранению неисправностей уличных 
осветительных приборов. Вышедшие из строя в ходе эксплуатации объекты  будут 
отремонтированы или заменены в течение 5 дней с момента обнаружения.  
 
Дудинские дошкольники закрепили знания о флаге РФ 
 17 и 18 августа для ребят из детских садов «Забава» и «Сказка» сотрудники детской 
библиотеки Дудинской ЦБС организовали мероприятие «Символ славы – русский флаг», 
посвященное Дню Государственного флага Российской Федерации.  
 Детям рассказали о российском флаге и его историческом прошлом, о том, что 
обозначают цвета на одном из главных символов страны.  
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 Ребята слушали стихи, песни, а также приняли участие в викторине «Белый, синий, 
красный». С помощью увлекательных игровых заданий юные читатели закрепили 
представление о российском флаге. 
 В конце мероприятия дошколята рисовали и делали аппликации флага, а также 
знакомились с книгами на выставке литературы о Родине и российской символике. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Проект строительства физкультурно-оздоровительного комплекса в Норильске 
выходит на следующий уровень.  

Разработана детальная планировка спортивного объекта, который станет основной 
тренировочной базой МФК «Норильский никель», сообщает пресс-служба мини-футбольного 
клуба. ФОК будет включать: многофункциональный зал для игровых видов спорта (мини-
футбол, волейбол, баскетбол, бадминтон), тренажерный зал, зал для настольного тенниса, 
раздевалки для команд, судейскую комнату, медицинский кабинет, конференц-зал и т. д. 
Предполагается установить трибуны для зрителей.  

Строительство ФОК позволит разгрузить другие спортивные объекты. Вместе с тем 
наличие современного физкультурно-оздоровительного комплекса в центре города способно 
увеличить зрелищность проводимых соревнований.  

Как сообщалось, ФОК возведут в рамках дополнительного соглашения между 
Красноярским краем, «Норникелем» и Норильском к уже имеющемуся соглашению от 2010 
года о взаимодействии и сотрудничестве в сфере модернизации и развития объектов 
социальной, инженерной инфраструктуры и жилищного фонда Норильска. Конкретное место 
под строительство объекта еще не определено. Обсуждается несколько вариантов. 

Пока же основной тренировочной площадкой МФК «Норильский никель» будет являться 
Дом спорта «БОКМО». 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норильский никель" выплатил 867,6 млн рублей за 1-й купон по облигациям   
ГМК "Норильский никель" выплатила купонный доход за 1-й купонный период по 

облигациям серии БО-05. Начисленный купонный доход на одну облигацию выпуска составил 
57,84 руб. исходя из ставки купона 11,60% годовых. По сообщению эмитента, общий объем 
выплат по обязательству составил 867,600 млн. рублей. 

Выпуск номинальным объемом 15 млрд. рублей был размещен 19 февраля 2016 года с 
погашением в 2026 году. По условиям займа, выплата следующего купона состоится 17 
февраля 2017 года по ставке 11,60% годовых. 

FinamBonds 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Бюджет Красноярского края на 2017–2019 гг. сформируют к октябрю 
В правительстве Красноярского края продолжается работа по подготовке нового 

трехлетнего бюджета региона, сообщили в пресс-службе министерства финансов. 
Комиссия по вопросам социально-экономического развития Красноярского края и 

бюджетным проектировкам, возглавляемая председателем правительства края Виктором 
Томенко, сейчас обсуждает проекты государственных и отраслевых программ, которые станут 
основой для бюджета на 2017–2019 гг. 

Так, базу доходной части краевого бюджета формируют восемь отраслевых программ, в 
которых учитываются объемы налоговых платежей основных предприятий региона. 

Эту работу комиссия должна завершить до конца августа. В сентябре доработанные 
министерствами документы предстоит утвердить на заседании правительства края. 
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«Почти все расходы краевого бюджета являются „программными“, поэтому защита 
каждым министерством своих предложений по направлению средств на ту или иную задачу, 
формулирование основных принципов бюджетной политики в каждой социальной отрасли, 
всестороннее рассмотрение подготовленных документов на комиссии является одним из 
базовых этапов подготовки главного финансового документа», — отметил Томенко. 

В комиссии заключили, что в целом работа над формированием проекта нового 
трехлетнего бюджета идет в соответствии с утвержденным графиком, и до 15 октября он 
будет внесен в Законодательное собрание края. 

Newslab 
 

Красноярский край вошел в число регионов с доступной ипотекой  
 РБК составил карту доступности ипотеки для жителей России. Оказалось, что 

красноярцы могут позволить себе взять жилье на вторичном рынке без риска для семейного 
бюджета. 

 Для оценки доступности ипотеки аналитики издания сравнили среднемесячную 
номинальную зарплату семьи из двух человек (данные Росстата на май 2016 года) и размер 
требуемого дохода для комфортного обслуживания кредита. Необходимый доход 
рассчитывался исходя из того, что платеж по ипотеке не должен превышать 30% дохода 
семьи. 

Из 83 регионов России позволить себе ипотеку без риска для семейного бюджета на 
первичном рынке могут жители 23 регионов России, а на вторичном - 12 регионов. 

Красноярский край замкнул десятку регионов с наиболее доступной ипотекой на 
вторичном рынке недвижимости.  Как рассчитали в РБК, средний доход семьи в регионе 
составляет 81,9 тыс. руб. Оптимальный размер кредита - 1,57 млн руб. В этих условиях 
красноярец сможет взять квартиру площадью 47 кв. м. При этом ежемесячный платеж 
составит 22,3 тыс. руб. 

На первичном рынке край не вошел в первую десятку, но также включен в число 
регионов с доступной ипотекой. При тех же доходах и покупке квартиры той же площади 
жителю региона нужно будет взять кредит в 1,775 млн руб. Ежемесячный взнос составит 22 
444 руб. 

Деловой квартал 
 

Виктор Толоконский провел оперативное совещание по подготовке к Универсиаде 2019 
года 

Губернатор Виктор Толоконский провел очередное оперативное совещание по вопросам 
подготовки и проведения XXIX Всемирной зимней Универсиады 2019 года. В мероприятии 
приняли участие члены Правительства края, руководство Исполнительной дирекции 
Универсиады-2019, КГКУ "Управление капитального строительства", Сибирского 
федерального университета, мэрии Красноярска.  

Участники совещания доложили Виктору Толоконскому о том, как идет работа по 
объектам Универсиады в сфере спорта, здравоохранения, дорожной инфраструктуры, 
объектов студенческой Деревни Универсиады-2019.  

Министр строительства и жилищно-коммунального хозяйства края Николай Глушков 
доложил, что на многофункциональном спортивном комплексе "Сопка" работы ведутся по 
графику, включая благоустройство территории. Не вызывает сомнений и сроки реконструкции 
хирургического корпуса больницы скорой медицинской помощи. По словам министра, в 
настоящее время в медицинском учреждении возводят четвертый этаж, устанавливают окна. 
На строительной площадке ледовой арены на 3500 мест на улице Партизана Железняка 
работы ведутся круглосуточно. Уже забиты 536 комплектов свай, снесено 70% здания 
бывшего административного здания.  

Виктор Толоконский обратил внимание руководителей ведомств на сохранение динамики 
и темпов строительных работ. Кроме того, Губернатор предложил мэру Красноярска Эдхаму 
Акбулатову максимально сконцентрироваться на работе по благоустройству прилегающей 
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территории одного из главных объектов Универсиады – спортивно-зрелищного 
комплекса "Платинум Арена".  

Участники совещания обсудили также вопросы строительства развязки на улице 
Волочаевской, которая должна связать 4-й мост и улицу Копылова, комплекса общежитий для 
студентов "Перья" и "Университетский", а также реконструкции стадиона "Локомотив", 
который будет основным для тренировок хоккейного клуба "Енисей" и, возможно, станет 
одной из спортивных площадок Универсиады.  

Добавим, что в ближайшее время глава региона планирует посетить с очередной 
инспекцией объекты Универсиады и провести выездное оперативное совещание. 

«Красноярский край» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Казиков: Все допинг-пробы спортсменов РФ на Играх в Рио оказались отрицательными 
Александр Рогулев. Глава российской делегации на Олимпиаде в Рио-де-Жанейро Игорь 

Казиков заявил агентству «Р-Спорт», что все допинг-пробы, взятые у российских спортсмены 
на Играх-2016, оказались отрицательными.  

Путь россиян в Рио был настолько трудным, что цена каждого успеха наших спортсменов 
на Играх как минимум удваивается. Тем больше мы радуемся им, и тем больше гордимся 
нашими чемпионами и призёрами. Спасибо вам, ребята! 

После доклада независимой комиссии Всемирного антидопингового агентства (WADA) 
под руководством Ричарда Макларена, в котором утверждалось, что в России действовала 
управляемая государством система по применению допинга, WADA рекомендовало 
Международному олимпийскому комитету (МОК) отстранить от Олимпиады в Рио всю 
российскую команду полностью. Исполком МОК 24 июля решил не отстранять всю сборную 
России от Игр-2016, оставив международным спортивным федерациям право определять, кто 
сможет выступить в Рио. 

14 августа глава Олимпийского комитета России (ОКР) Александр Жуков заявил, что 
российские спортсмены сдали в Рио около 360 допинг-проб. 

«Все допинг-пробы (взятые у россиян) отрицательные», — заявил Казиков. 
Р-Спорт 

 
Галушка: любой россиянин сможет получить гектар земли с 2017 года 

Министр РФ по развитию Дальнего Востока Александр Галушка сообщил, что с 2017 года 
«дальневосточным гектаром» смогут обзавестись не только жители Дальневосточного 
федерального округа (ДФО), но и любой россиянин. Об этом пишет газета «Известия», 
публикуя интервью с министром. 

«С 1 октября 2016 года участки будут предоставляться уже на всей территории Дальнего 
Востока. А с 2017 года “дальневосточным гектаром” смогут обзавестись не только жители 
ДФО, а любой россиянин. При этом государство предъявляет одно требование — земля 
должна быть освоена по истечении пяти лет, иначе она будет возвращена государству. Тем 
же, кто освоил, ее бесплатно передадут в собственность», — сказал Галушка.“ 

«Задача, которая реализуется до 1 октября, — обкатать организационную модель, 
технологию и сервис, — продолжил он. — И главное — обучить людей. Всплывают нюансы, 
которые предугадать невозможно на этапе подготовки. Все они отрабатываются». 

Министр сказал, что к октябрю будет разработано 30 типовых решений по 
использованию земли. 

В сентябре, отмечает газета, в Госдуму будет внесен законопроект, уточняющий 
процедуру выделения наделов. Часть поправок касается деятельности регионов и их 
возможности исключать отдельные территории из зоны действия проекта. Кроме того, речь 
пойдет об изъятии участков в случае утраты российского гражданства. 

ТАСС 
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СМИ узнали, кто может стать спикером Госдумы нового созыва. Нынешний глава 
нижней палаты парламента Сергей Нарышкин будет руководить Службой внешней разведки, 
утверждают источники 

Государственную думу седьмого созыва, состав которой определится по итогам 
сентябрьских выборов, может возглавить Вячеслав Володин, который сейчас занимает пост 
первого заместителя главы администрации Кремля, пишет Коммерсантъ, ссылаясь на 
высокопоставленные источники. 

По данным издания, вопрос перехода Володина на пост председателя нижней палаты 
российского парламента сейчас рассматривается. 

Сергей Нарышкин, руководивший работой Госдумы шестого созыва, может занять пост 
главы Службы внешней разведки. Эту информацию газете подтвердили источники в 
окружении спикера. 

Вячеслав Володин занимал пост вице-спикера Госдумы пятого созыва (2007-2011 
годы). Сергей Нарышкин руководил Думой шестого созыва с момента ее формирования в 
2011 году.  Выборы нового созыва Госдумы РФ пройдут 18 сентября. 

АиФ 
 
Почти четверть россиян согласились продать свой голос на выборах в Госдуму 

Почти четверть россиян (23%) готовы продать свой голос на предстоящих выборах в 
Госдуму. Об этом свидетельствуют результаты опроса «Левада-центра».  

11% опрошенных согласились продать свой голос за пять тысяч рублей, 5% – за более 
значительную сумму. 63% респондентов заявили, что не продадут свой голос ни за какую 
денежную сумму. 

Более половины опрошенных (51%) считают, что выборы в Госдуму пройдут с теми или 
иными злоупотреблениями. 22% считают, что выборы пройдут без нарушений. 

Среди ожидаемых нарушений россияне назвали подтасовку результатов со стороны 
местных избирательных комиссий (21%), предоставление преимуществ при проведении 
избирательных кампаний «Единой России» и «партиям власти» (18%), подкуп избирателей со 
стороны властей (15%), а также подкуп со стороны оппозиции (11%). 

Подтасовку результатов выборов со стороны Центризбиркома допустили 13% россиян. 
53% опрошенных заявили, что доверяют ЦИК. 

slon 
 

Деньги у страны есть. Закрома России обширны   
Еще немного, и мы тихо смиримся с тем, что почти каждый россиянин ощутил удар по 

карману в связи с кризисом. Дружно держимся, тем более что отовсюду слышатся 
утверждения, мол, что делать - вместе с народом обнищало и государство. Минфин 
предупреждает: скоро не будет денег на выплату зарплат, программы поддержки 
промышленности и сельского хозяйства не реализуются, наука и не мечтает получить 
достаточное финансирование, ЖКХ разваливается, малый и средний бизнес топчется на 
месте из-за дорогих кредитов и отсутствия помощи от властей, накопительная часть пенсии 
замораживается четвертый год подряд, индексация пенсий откладывается на неизвестный 
срок, готовится программа ужесточения налоговой системы путем срезания льгот. А все 
потому, что дефицит бюджета растет, а резервы, как нам заявляют, стабильно истощаются. 

Но так ли это на самом деле? Страна-то большая и с богатыми ресурсами. Неужели 
действительно все проели так быстро? Если рассматривать исключительно Резервный фонд, 
формировавшийся от нефтяных "излишков", как место нахождения наших запасов, то 
примерно так и есть. Еще в сентябре прошлого года в "кубышке" было $91,72 млрд, а сейчас 
осталось только $38,18 миллиарда. Такими темпами этот фонд и правда скоро "привяжет 
коня". 

Но мало кто знает, что на самом деле закрома Родины обширны: кроме Резервного 
фонда есть еще Фонд национального благосостояния (ФНБ), предназначенный для 
реализации инфраструктурных проектов и обеспечения социальных обязательств. И он пока 
еще держится: с начала года было израсходовано только 7,5%, а остатки на 1 августа 
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составляют 4,84 трлн рублей. Но если ничего не развивать, то рано или поздно доберемся и 
до ФНБ. 

Но и эти триллионы рублей обоих фондов - ерунда по сравнению с международными 
резервами Российской Федерации (они же золотовалютные резервы). Под это определение 
попадает наличная валюта, депозиты в иностранных банках, государственные и 
негосударственные долговые бумаги, номинированные в иностранной валюте, позиции в 
Международном валютном фонде, золото в монетах и слитках и некоторые другие 
инструменты. 

По состоянию на 1 августа 2016 г. у нас $393,9 млрд международных резервов, это 
более 25 трлн рублей! А расходная часть бюджета в 2016 г. - всего 16,1 трлн рублей. То есть 
на эти деньги Россия может жить полтора года, вообще ничего не зарабатывая, при этом 
пенсии и зарплаты бюджетникам будут выплачиваться, даже номинальные программы 
поддержки бизнеса будут выполняться. Дальше - больше, все составляющие Международных 
запасов не только не убывают, а еще и множатся: за последние 12 месяцев валютные запасы 
- на 5,3% до $ 329,4 млрд, а золотые запасы выросли сразу на 43,5% - до $ 64,52 миллиарда. 

Получается, что денег государству не хватает ни на что... кроме покупки золота. Прямо 
не казна, а расточительная жена какая-то. Но и это еще не все. Немалая часть наших запасов 
хранится в виде американских государственных долговых бумаг, подпитывая американскую 
экономику и принося минимум пользы нам. При этом практически не афишируется, что не 
меньшая сумма вложена и в бумаги Франции. Всего же на 1 января 2016 г. 82,7% 
международных запасов РФ приходится на ценные бумаги зарубежных государств. Тех, 
которые поддержали антироссийские санкции и теперь спят и видят, как наша экономика 
пойдет ко дну, пуская пузыри. 

Так есть ли хоть какой-то толк в этой миссионерской позиции нашей страны? Ее 
сторонники утверждают, что все эти вложения делаются с целью сохранения средств и 
получения дохода. Однако этот тезис быстро рассыпается, если вспомнить, что доходность 
зарубежных активов в ценных бумагах и на счетах иностранных банков в условиях рекордно 
низкой инфляции в Европе, Японии и США крайне низкая: в среднем на уровне 0,18%. 

Сама идея таких запасов креативна, можно сказать, даже уникальна. Ведь в странах с 
развитой сильной экономикой подобные ходы - нонсенс: в США запасы в три раза меньше 
российских ($ 118,6 млрд), притом что ВВП США в 13,5 раз больше нашего. Европейцы тоже 
не обременяют себя запасами. ЗВР Германии находятся на уровне $193,7 млрд, 
Великобритании - $159 млрд, Франции - $153 миллиарда. 

Получается, что у нас почти 30% ВВП находится в запасах. В Америке в запасах 
хранится только 0,66% от ВВП. Разница колоссальная. Но ничего, живут нормально, без 
скачков валюты как у рубля. Сама Эльвира Набиуллина не раз говорила о том, что наши 
запасы превышают значения, которые обычно устанавливаются из принципа достаточности. 
А потом ЦБ и вовсе признал неэффективность интервенций ради поддержания стабильного 
курса. 

Так почему же мы, как старуха-процентщица, эти средства только копим, не направляя 
на развитие экономики, не инвестируя в реальный сектор, в науку? Ответ прост: они 
находятся в управлении Центробанка, а в его задачи входит "обеспечение оптимального 
сочетания их сохранности, ликвидности и доходности" (как следует из годового отчета 
регулятора). Как выяснилось, развитие экономики вовсе не входит в список задач ЦБ. А ведь 
инвестиции в отечественную промышленность могли бы дать толчок к выходу из кризиса и 
принести куда большую доходность. Да, риски имеются, но сидеть в надежде, что доход в 
$800 млн в год поможет продержаться до лучших времен, совершенно бесперспективно, а 
может оказаться еще и небезопасно. Ливия и Иран уже получали арест своих активов. Не 
надо повторять чужих ошибок. Ни одна развитая страна не имеет такой большой доли 
долговых бумаг в своих активах. 

Получается, что ни шаг, то мимо. Единой экономической политики нет, экономические 
программы так и пестрят сомнительными тезисами, такое ощущение, что они создавались 
просто в погоне "застолбить" ту или иную идею - от "копить и зажимать" до "поделить и всем 
раздать". Минэкономразвития пытается развивать экономику, не имея денег, Минфин 
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пытается эти деньги найти, повышая нагрузку на людей и бизнес, а ЦБ все могут 
позавидовать - у него эти деньги есть, но распоряжается он ими по своему усмотрению, в 
своих собственных интересах. Полноценный выход из кризиса может случиться только, если 
лебедь, рак и щука перестанут тянуть каждый в свою сторону, а займутся одной работой. Ну 
или, в конце концов, уступят место кому-то посообразительнее этой не святой троицы. 

Удивительно и то, почему сейчас правительство продолжает придерживаться 
"кудриномики". Черный день, ради которого создавались запасы, уже давно наступил. 
Неужели можно избавиться от проблем, делая вид, что их нет? 

Нам твердят о том, что нужна новая прорывная промышленность, но при этом все деньги 
вкладываются в ценные бумаги, а не в реальный сектор экономики (который при грамотном 
подходе может дать куда лучшую доходность). Такой подход оправдан для частного 
инвестора, заинтересованного лишь в личной выгоде с минимальным риском, но у 
правительства все-таки есть определенные обязательства. 

Бизнес сейчас сидит на сухом пайке - вся помощь остается на бумаге в отчетах 
чиновников. Взять хотя бы Московскую область, в которой с финансированием все неплохо 
относительно других регионов. В 2015 г. субсидии получил только 321 предприниматель. Это 
лишь 0,1% от общего числа субъектов малого и среднего бизнеса в области, то есть, по сути, 
это просто счастливчики, выигравшие в лотерею неслыханной щедрости. Для развития 
значимого бизнеса лимита в 10 млн руб. явно недостаточно. В других регионах счет нередко 
идет и вовсе на единицы миллионов рублей в год. 

Есть у нас одна известная программа одного известного предпринимателя, а теперь и 
политика. Там много сказано о росте и о том, что хватит копить - пора раздавать. Но вся 
поддержка предусмотрена только для создания предложения, но не спроса. Шансы на успех 
такой однобокой программы стремятся к нулю. 

Так что же теперь, продолжать копить? Нет, нет и еще раз нет. Разбрасываться 
золотыми слитками направо и налево тоже вредно - вспомните, что стало с известным 
персонажем из "Серебряного копытца". Финансирование должно не только помогать 
предпринимателям, но и создавать спрос - без него никуда. Вопрос скорее в том, чтобы 
сделать это, избежав взлета инфляции на новые вершины. 

Деньги должны выделяться только на приоритетные направления. В первую очередь - 
Пенсионному фонду, которому резервы вполне позволяют предоставить порядка 2 трлн 
рублей. Малому и среднему бизнесу потребуется около 50 млрд руб., выделив которые, казна 
также не обеднеет. Зато будут компенсированы некоторые неналоговые платежи (их, к слову, 
вообще бы отменить хорошо), душащие предпринимателей, и будет просубсидирована 
половина ключевой ставки на долгосрочные кредиты. Никак не обойтись и без поддержания 
спроса на товары длительного пользования. Здесь и расширение программы льготных 
автокредитов, и выделение денег на льготную ипотеку (что позволит снизить ставку с 12% до 
8%). 

Развитие промышленности невозможно без новых технологий, поэтому на помощь в 
проведении научно-исследовательских и опытно-конструкторских работ (НИОКР) потребуется 
около 5 млрд рублей. Расходы на образование требуют роста еще хотя бы на 15% (+500 
млрд) на повышение квалификации преподавателей и привлечение специалистов из 
различных отраслей, а также гранты на их обучение за рубежом. И, конечно же, медицина. 
Сокращение числа врачей и мест в больницах не способствуют развитию человеческого 
капитала. Для того, чтобы хотя бы вернуть прежний уровень доступности медицины, не 
говоря о повышении качества, необходимо выделить дополнительные 200 млрд рублей. Но и 
их казна вполне может себе позволить. 

Все эти суммы не окажут значительного влияния на наши международные запасы, но 
именно эти инвестиции вытащат российскую экономику из трясины, в которой она сейчас 
застряла, на свет божий. Такой курс позволит уже к 2017 г. придать динамике ВВП 
положительное значение. А если добавить в этот коктейль волшебный ингредиент под 
названием "искоренение коррупции", то к 2020 г. мы обеспечим темпы роста, опережающие 
европейские и американские. 
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Так что пора уже честно признать, что деньги есть, но мы ими просто не пользуемся, 
и выйти, наконец, из дремоты гипнотических мантр о пустеющем кошельке страны. 

«Утро» 
 

Россиянам перед выборами обещают все что угодно. В случае попадания в Госдуму 
демократы отменят "пакет Яровой", а патриоты – раздадут гражданам оружие 

 До 28 августа партии, участвующие в выборах, должны опубликовать свои программы. 
Для четырех парламентских структур это будет формальным делом, их предложения 
граждане страны слышали на протяжении последних пяти лет. Поэтому «НГ» решила 
выяснить, что скажут народу, в случае, конечно, прохождения в Госдуму, те политические 
силы, которые сейчас ведут более или менее заметную кампанию. Оказалось, что пока они 
готовы говорить лишь со своим избирателем. 

Из десяти непарламентских партий, прошедших на думские выборы по льготным 
основаниям, «НГ» выбрала наиболее заметную пятерку. Это прежде всего «Яблоко», Партия 
роста, ПАРНАС, «Родина» и «Патриоты России». Они не просто ведут достаточно активную 
кампанию, более важно, что на них есть определенная реакция избирателей. Как известно по 
последним соцопросам, часть из этих партий несколько улучшила свои позиции, хотя, 
конечно, все они продолжают оставаться в проблемной зоне – за пределами проходного 
барьера в 5%. 

В ПАРНАСе, в случае создания фракции в Госдуме, обещают немедленную 
демократизацию страны – ну или как минимум попытку этого. Соответствующие инициативы 
сразу же будут внесены в парламент, заявил корреспонденту «НГ» председатель партии 
Михаил Касьянов. 

«В первую очередь представим пакет поправок и законодательных актов, которые 
отменяют все законы, ущемляющие права граждан. Речь идет о «пакете Яровой», законах об 
иностранных агентах, оскорблении чувств верующих, нежелательных организациях, 
разрешении ФСБ и Росгвардии стрелять по толпе. Также это поправки в митинговое 
законодательство, ограничивающие права граждан на свободу собраний, и 282-я статья 
Уголовного кодекса, которая стала политической и за которую сажают всех подряд», – 
сообщил Касьянов. 

В «Яблоке» «НГ» заявили, что планы будущей фракции будут представлены широкой 
общественности в эту среду. «Одной из первых инициатив станет закон, согласно которому 
президент обязуется вводить санкции только с согласия парламента. Реформирована будет и 
судебная система, предусмотрено поступательное движение в сторону открытости действий 
региональных властей», – отметили в партии. 

«В списке на внесение 142 новых законопроекта и перечень из 26 репрессивных законов, 
принятых Госдумой, которые мы считаем важным и нужным отменить, – описала «НГ» 
основные задачи в случае победы на выборах лидер «Яблока» Эмилия Слабунова. – Кроме 
того, мы намерены подготовить план контрольных мероприятий и запросов относительно 
траты средств чиновниками. И, конечно, контроль за формированием бюджета на 2017 год». 

В аппарате Партии роста (ПР) «НГ» назвали пять первых и уже разработанных законов, 
которые планируется внести в Госдуму. Они касаются прежде всего защиты прав 
предпринимателей. Это закон «О самозанятых», который предусматривает упрощенное 
регулирование для предпринимателей, не использующих наемный труд. Это поправки в 
законы «О торговле», защищающие права владельцев нестационарных торговых объектов, о 
запрете на проверки малого бизнеса и о налоговых каникулах для малого бизнеса. Есть и 
пакет по гуманизации уголовного права в сфере экономических преступлений – 
декриминализация ряда статей Уголовного кодекса, расширение суда присяжных, запрет на 
аресты без согласия прокуратуры. 

«Наша стратегия – не только критиковать, но и, критикуя, всегда предлагать реальные 
пути и решения. Все это войдет в список первоочередных мер по выходу из кризиса, который 
мы хотим представить президенту России уже в сентябре этого года, как часть «Стратегии 
роста», – отметил в беседе с «НГ» лидер ПР Борис Титов. 
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У «Патриотов России» другие планы на Госдуму. Зампред партии Надежда Корнеева 
пояснила «НГ», что окончательный список инициатив еще не готов. Предварительно это, во-
первых, сокращение числа политпартий, которые могут участвовать в выборах: «Мы за 
многопартийность, но 500 членов, на наш взгляд, слишком мало». Кроме того, «Патриоты» 
намерены внести закон о парламенте страны, изменить бюджетное обеспечение регионов, 
поделив поступающие доходы поровну между ними и Центром. «Необходимо внести 
поправки в законы о минимальной зарплате – как она должна соотноситься с прожиточным 
минимумом, – отметила Корнеева. – Кроме того, у нынешнего правительства нет четкого 
плана развития страны: мы намерены такую стратегию определить». 

В «Родине» намерены инициировать в Госдуме нового созыва, в случае прохождения в 
нее, легализацию гражданского огнестрельного оружия. Член бюро президиума политсовета 
Федор Бирюков объяснил, что «вооруженный законопослушный гражданин – главная 
опасность для преступника». По его словам, «Родина» также намерена расширить понятие 
самообороны, чтобы стало больше оправдательных приговоров в случае суда над 
оборонявшимися. Придя к власти, партия намерена инициировать создание «Миграционного 
кодекса» и вообще поменять политику по нелегальной миграции. Есть и законопроект о 
стандартах жизни, согласно которому будет определен достойный минимум доходов для 
регионов, ниже которого они падать не должны. Так партия рассчитывает реализовать на 
практике статью Конституции, согласно которой Россия является социальным государством». 

«Очень много решений на злобу дня, но нет системных стратегических решений, – 
заявил «НГ» руководитель Центра экономических и политических реформ Николай Миронов. 
– Возможно, они уже есть и будут представлены позднее, но пока партии сосредоточились в 
основном на тех проблемах, что волнуют их сегменты избирателей. Главный вопрос – как все 
это претворить в жизнь».  

"Независимая газета" 
 

Медицина стала платной для половины россиян. 48,6% участников опроса Лиги 
защитников пациентов признались, что платят за лечение 

Отечественная медицина зачастую не является бесплатной, ситуация в отрасли 
ухудшилась за последние пять лет, а ожидание приема у специалиста в поликлинике порой 
затягивается на недели. Таковы предварительные итоги опроса, который проводит на своем 
сайте Лига защитников пациентов.  

Ряд результатов сильно удивляют, если не потрясают. На вопрос: «Как изменилась 
доступность медицинской помощи в вашем населенном пункте за последние пять лет?» 
63,6% респондентов ответили, что ухудшилась, еще 18,4% — осталась прежней, об 
улучшении говорят лишь 13,9%. 

На вопрос о качестве оказываемых услуг 60,9% заявили о его ухудшении, для 24,5% оно 
осталось прежним, 8,8% заметили положительные подвижки и 5,8% затруднились ответить. 

Работу своей поликлиники большинство респондентов (29,1%) оценили на тройку даже 
не по пяти-, а по десятибалльной шкале. Девятку и десятку поликлиникам дали только 0,7 и 
1,4% опрошенных. 

Ожидание приема у участкового врача, судя по ответам, является для людей настоящим 
испытанием: 32% заявили о том, что приема у терапевта им приходится ждать несколько 
дней, 28,6% — несколько часов, 12,9% — один день, 9,9% — несколько недель, 8,8% — 
неделю. 

Возможности попасть на прием к врачу-специалисту дождаться еще сложнее. 25,9% 
опрошенных говорят, что им приходится ждать по несколько дней, 24,5% ждут несколько 
недель, 13,6% — неделю, 10,9% — несколько месяцев. 

На вопрос: «Предлагали ли Вам оплатить услуги, или сделать платно дополнительные 
услуги в государственном (муниципальном) медицинском учреждении, или направляли 
платно в другую организацию?» 34% ответили — «часто», 25,9% — «иногда», 18,4% — 
«всегда». 
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Также был задан вопрос о том, приходится ли в принципе платить за 
медицинскую помощь? 48,6% ответили — «часто», 26,2% — «иногда», 10,5% — «редко», 
10,2% — «всегда». 

Глава Лиги защитников пациентов Александр Саверский признался «Известиям», что 
результаты онлайн-опроса его ошеломили. И раньше было понятно, что проблемы есть и с 
доступностью, и с качеством, и с платностью лечения, но не настолько серьезные. 

— Не менее интересно прочитать комментарии людей к опросу, где они говорят, что их 
больше всего тревожит и как, на их взгляд, улучшить ситуацию, — добавил он. 

В этих комментариях люди перечисляют и «хамство врачей», и «халатность врачей при 
подборе диагноза», и нерасторопность медиков — «часами не едет по вызову скорая 
помощь», и многое другое.  

Что касается очередей, то проблема не только во времени, но и в самом процессе 
ожидания — «условия ожидания (а это длится часами) — невыносимые, очень душное 
помещение». Кроме того, «месяцами приходится собирать справки для плановой 
госпитализации, некоторые сердечники до нее просто не доживают».  

«В нашем населенном пункте есть амбулатория, но нет врачей, — жалуются люди. — 
Нет необходимых лекарств… Низкий уровень знаний врачей… Не верю никому, куда только 
не обращаешься — результат один, обращение пересылается тому, на кого жалуешься… 
Привязка к месту регистрации и разделение на регионы лишают доступности качественную 
медицину». 

…Но самый распространенный тезис в разных вариациях звучит примерно так: 
медицины просто нет. 

— Мнение людей действительно является косвенным доказательством снижения 
доступности и качества медицинской помощи, — рассказала «Известиям» руководитель 
Высшей школы организации и управления здравоохранением Гузель Улумбекова.  

По ее словам, пациент может судить, качественно или некачественно ему была оказана 
помощь, лишь косвенно. Но есть и объективные показатели, которыми оперируют 
профессионалы. Кроме того, до этого похожие исследования проводились, к примеру, 
фондом «Здоровье» и «Общероссийским народным фронтом». Все они подтверждают 
тенденцию к снижению доступности и качества медпомощи. 

Отдельно эксперт остановилась на тезисе о том, что посетителям поликлиник порой 
приходиться ожидать приема терапевта больше одного дня.  

— Согласно действующим нормативам по доступности участковых терапевта и 
педиатра, принять вас должны в течение суток. Если треть опрошенных говорят, что ждать 
приходится больше, это тревожный сигнал, — отметила она. 

Эксперт пояснила, что в поликлиниках объективно существует дефицит участковых 
врачей. Многие работают с повышенной нагрузкой, из-за чего не успевают принять всех 
пациентов вовремя, уделить каждому достаточное количество времени. Но чтобы в 
поликлиники пришли дополнительные врачи, нужны деньги, а их становится меньше… 

 «Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Над Германией поднимается знамя «Четвёртого рейха» 
В последнее время, глядя из Москвы, создаётся стойкое впечатление, что сквозь поры 

кожи немецкой элиты снова начинает просачиваться гитлеровская идеология. СМИ Германии 
уже отравлены и превратились в коллективного Геббельса. К счастью, отравить основную 
массу населения своей страны они пока не сумели. По последним опросам, большинство 
немцев всё же хотят торговать с Россией, а не воевать. Но ситуация может стремительно 
измениться – немецкая пресса уже вычёркивает российских спортсменов из олимпийских 
медальных списков и называет всех русских «мошенниками и лжецами». А таких людей, как 
известно, совсем не жалко. 

Спираль истории сделала очередной виток. В 1945 году СССР и западные союзники 
заставили немцев каяться за совершённые преступления, выплачивать компенсации 
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пострадавшим странам, евреям и узникам концлагерей. Так продолжалось примерно до 
2005 года. Потом Берлин опять понесло – экономически и финансово подчинив себе всю 
Европу, руководство ФРГ начало новый Drang nach Osten («Натиск на Восток». – Прим. 
«АН»). Третий по счёту за последние сто лет. 

Устроив на Украине переворот и посадив своих парней на киевский престол, Берлин 
готов на любую ложь, чтобы обеспечить им идеологическое прикрытие. Казалось бы, после 
попытки прорыва в Крым украинских диверсантов для совершения терактов Россия 
предоставила необходимые доказательства этой агрессии. Есть пойманные с поличным 
сотрудники украинской военной разведки, в схронах найдена припрятанная ими взрывчатка и, 
наконец, есть погибшие при отражении атаки российские военные. 

Но коллективный Геббельс на страницах журнала Der Spiegel утверждает, что Россия 
просто ищет предлог для военной кампании против Украины. Точно так же, как «в 1939 году 
солдаты СС в польской униформе инсценировали нападение на немецкую радиостанцию в 
городе Гляйвиц. Это послужило предлогом для нападения на Польшу». Поразительно, как 
ловко военные преступления из своего фашистского прошлого немцы повесили на нашу 
страну. Ещё один шаг – припишут нам и газовые камеры. 

Причём это не частный случай из жизни жёлтой прессы. Очень влиятельная в Германии 
газета Die Welt, пользующаяся популярностью у представителей немецкой бизнес-элиты, 
пошла ещё дальше. После всё того же нападения украинских диверсантов это издание 
призвало Запад «всеми силами и на всех уровнях поддержать Украину». А также вооружить 
украинскую армию эффективным оружием и заняться её обучением. То есть исторической 
памяти у немецкой элиты хватило всего на 70–75 лет – в начале 40-х годов прошлого века её 
предшественники уже вооружали украинских диверсантов и карателей. 

Правда, некоторые факты из своей истории в Берлине всё же хорошо помнят. На днях 
играющий на переговорах с Москвой роль «доброго полицейского» глава МИД ФРГ Франк-
Вальтер Штайнмайер предложил организовать воздушный мост для восточной части 
захваченного террористами города Алеппо. Идея не нова. Точно так же люфтваффе в 1942–
1943 гг. пыталась организовать воздушный мост в Сталинград для поддержки окружённой 6-й 
армии Третьего рейха. Фокус, как говорится, не удался ни тогда, ни сейчас. 

Наоборот, заработал другой воздушный мост – Тегеран дал добро для использования 
российской авиацией своей инфраструктуры. Первые наши самолёты Ту-22М3 и Су-34 уже 
совершили свои вылеты в Сирию с иранского аэродрома «Хамадан».При этом такую 
принципиальную борьбу с джихадистами из запрещённых в России «Нусры» и ИГИЛ 
очередная немецкая газета Frankfurter Allgemeine назвала «цинизмом Кремля». 

Но больше всего от коллективного Геббельса, имеющего даже корпункты в центре 
Москвы, досталось нашим спортсменам. Немецкая медиакорпорация Deutsche Welle, 
используя деньги немецкого бюджета, с каким-то неподдельным энтузиазмом рассказывает, 
как в ФРГ «одобрили отстранение паралимпийцев из РФ от Игр-2016», «раскритиковали 
планы Исинбаевой попасть в комиссию спортсменов МОК» и «потребовали исключить Россию 
из зимних Олимпийских игр 2018 года в Пхёнчхане». Дело дошло до публикации 
оскорбительной карикатуры на наших спортсменов-инвалидов. В ответ на это российские 
власти словно воды в рот набрали. Может, пора проснуться? 

Или это сущий пустяк? Публиковали же немецкие газеты до и во время Великой 
Отечественной войны карикатуры на «жидо-комиссаров», но Гитлеру это не помогло – теперь 
его челюсть хранится в Москве. Вот только за это пришлось заплатить десятками миллионов 
жизней. Беда в том, что бес, возрождаемый коллективным Геббельсом, рано или поздно 
проникнет в головы простых и добрых немецких граждан. Сейчас их кормят большой ложью, а 
завтра погонят на Восточный фронт. 

«Аргументы Недели » 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.08.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 21 ▲ 0, 27 

EUR 72, 45 ▼ 0, 01 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


